
STADT BECKUM 

Niederschrift 
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 
vom 19.11.2008 
im Ständesaal des Ständehauses, Weststraße 57, 59269 Beckum 

Hinweis: Die Niederschrift ist im Bürgerinformationssystem auf den öffentlichen Teil beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 
 

 1. Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
 

 2. Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 25.09.2008 - 
öffentlicher Teil -  

 
 

 3. Bericht der Verwaltung  
 
 

 4. Bericht über ein Gespräch mit der Schulleitung und Vertretern der Schulpflegschaft des 
Kopernikus-Gymnasiums  

 
 

 5. Bericht über Maßnahmen zur Unterhaltung der Sportstätten  
 
 

 6. Erhalt des Schulstandortes der Käthe-Kollwitz-Schule - Aufhebung des Ratsbeschlusses vom 
29. Mai 2008 
Vorlage: 2008/0228 Beratung 

 
 

 7. Sachstandsbericht zu Maßnahmen im Rahmen der Programme zur Ganztagsoffensive der 
Landesregierung "Geld oder Stelle" und "1.000-Schulen-Programm"  

 
 

 8. Anfragen  
 
 



- 3 - 

Anwesenheitsliste 
 
Anwesend: 
 
Vorsitz 

Herr Karsten Koch  
 
CDU-Fraktion 

Herr Rudolf Goriss  
Frau Dagmar Halbach-Thien  
Frau Annette Twenhöven-Ruhmann  
Herr Helmut Wittek  
 
CDU-Sachkundige Bürger 

Frau Ingeborg Rohmann  
Frau Karin Rumpenhorst  
 
SPD-Fraktion 

Herr Albert Pott Vertretung für Frau Sigrid Himmel 
 
SPD-Sachkundige Bürger 

Herr Werner Huckebrink  
 
FWG-Fraktion 

Frau Ulrike Rehbock  
 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Frau Angelika Grüttner-Lütke  
 
FDP-Sachkundige Bürger 

Herr Ulrich Hanke  
 
Vertreter des Stadtsportverbandes 

Frau Ulrike Gessner  
 
Sachverständige Bürger in Denkmalangelegenheiten 

Herr Winfried Pieper  
 
Beratende Mitglieder 

Herr Norbert Gehrke  
Herr Dr. Norbert Westerhoff  
 
Verwaltung 

Frau Mechthild Cappenberg  
Herr Wolfgang Meier  
Herr Ralf Firzlaff  
Herr Heinrich Stiller  
Frau Hildegard Bogatz  
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Nicht anwesend: 
 
SPD-Sachkundige Bürger 

Herr Heinz Wewer  
 
Sachverständige Bürger in Denkmalangelegenheiten 

Frau Maria Hagedorn  
 
Beratende Mitglieder 

Frau Heike Drube  
Herr Johannes Mecking  
Frau Maria Rüger  
 
 
 
Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 

Ende der Sitzung:  17:30 Uhr
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Protokoll 

Die Sitzungsleitung eröffnete die Sitzung und stellte die form- und fristgerechte Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 

Einwendungen hiergegen wurden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 
 
 1. Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  

Es wurden keine Anfragen gestellt.  

  
  
  
 
 2. Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 25.09.2008 

- öffentlicher Teil -  
  

Es wurden keine Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung des Schul-, Kultur- und 
Sportausschusses vom 25.09.2008 – öffentlicher Teil -  erhoben.  

  
  
  
 
 3. Bericht der Verwaltung  
  

Qualitätsanalyse in der  Käthe-Kollwitz-Schule 
Die Qualitätsanalyse der Käthe-Kollwitz-Schule hat ein - noch vorläufiges - sehr positives 
Ergebnis ergeben. Es gehört nach Aussage des Leiters des Qualitätsteams zu den besten 
Ergebnissen unter den Hauptschulen des Kreises Warendorf. Dies teilte Frau Cappenberg in 
Abstimmung mit der Schulleitung der Käthe-Kollwitz-Schule mit. In 24 von 25 Qualitätsaspekten 
wurde eine positive beziehungsweise hervorragende Bewertung erzielt. Sieben Bereiche wurden 
als vorbildlich hervorgehoben, darunter Zufriedenheit der Beteiligten, Lebensraum Schule, 
außerschulische Kooperation und Führungsverantwortung der Schulleitung. Der endgültige 
Bericht wird Anfang Januar 2009 vorliegen.  

 

Sonderkonferenz der Bürgermeister im Kreis Warendorf in Beckum 
Die Sonderkonferenz der Bürgermeister am 14. Oktober 2008 beschäftigte sich insbesondere 
mit der Thematik der Ganztagsoffensive der Landesregierung. Es wurde eine Abstimmung 
darüber getroffen, welche Gymnasien und Realschulen im Kreis einen Antrag zur Umwandlung 
in eine gebundene Ganztagsschule stellen werden. Dabei wurde Einigung darüber erzielt, dass 
jeweils ein Gymnasium der Städte Warendorf (2009) und Ahlen (2010) in den Ganztagsbetrieb 
gehen wollen. Für die Realschulen streben die Städte Ahlen (2009) sowie Warendorf und 
Wadersloh (2010) den gebundenen Ganztag an. Eine entsprechende abgestimmte 
Stellungnahme wird der Bezirksregierung Münster durch den Vorsitzenden der 
Bürgermeisterkonferenz zugeleitet. 

 
Schulanmeldungen Primarstufe 
Den Ausschussmitgliedern wurde eine Übersicht über die vorläufigen Anmeldezahlen an den 
Beckumer Grundschulen für das Schuljahr 2009/10 vorgelegt. Durch die schrittweise Verlegung 
des Stichtages für das Einschulungsalter umfasst der Einschulungsjahrgang 2009/10  13 
Monate.  
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Tag des offenen Denkmals 
Am 14. September 2008 fand unter dem Motto „Vergangenheit aufdecken, Archäologie und 
Bauforschung“ ein weiterer Tag des offenen Denkmals statt. Zu diesem Thema wurden an 
verschiedenen Veranstaltungsorten Ausstellungen und Führungen angeboten. Das Angebot 
wurde insgesamt sehr gut angenommen. Herr Firzlaff bedankte sich bei den ehrenamtlichen 
Helfern und Akteuren. 

 

Sachstand zur Sanierung des Windmühlenstumpfes 
Der Windmühlenstumpf hat ein neues Dach bekommen, das gesamte Mauerwerk wurde 
ausgebessert und neu verputzt. Im Innenbereich müssen die Holzdecken zum Teil erneuert und 
ausgebessert werden.  

Die Familie Geradi beabsichtigt, die Sanierungsarbeiten im Jahr 2009 abzuschließen und den 
sanierten Windmühlenstumpf anlässlich des Tages des offenen Denkmals der Öffentlichkeit 
zugänglich zu machen. 

 
  
  
 
 4. Bericht über ein Gespräch mit der Schulleitung und Vertretern der Schulpflegschaft des 

Kopernikus-Gymnasiums  
  

Herr Koch berichtete über ein mit der Schulleitung und der Elternvertretung des Kopernikus-
Gymnasiums geführtes Gespräch, zu dem er in seiner Funktion als Vorsitzender des Schul-, 
Kultur- und Sportausschusses eingeladen worden war.  

Anlass des Gespräches war der Unmut der Schulgemeinde, der bereits im Rahmen des 
Vortrages von Frau Nabbe in der letzten Ausschusssitzung zum Ausdruck gekommen war. Auch 
Bürgermeister Dr. Strothmann  hatte zusammen mit Frau Cappenberg ein Gespräch mit der 
Schulleitung in dieser Angelegenheit.   Durch die geführten Gespräche konnten 
Missverständnisse ausgeräumt werden.  

Insbesondere ist der Schule die Errichtung der Mensa ein wichtiges Anliegen. Hierzu liegen 
inzwischen die Baupläne des Architekten vor. 

Herr Meier erläuterte die Baupläne, die auch im Sitzungssaal ausgehängt waren. 

  
  
  
 
 5. Bericht über Maßnahmen zur Unterhaltung der Sportstätten  
  

Den Ausschussmitgliedern wurde eine Aufstellung der Maßnahmen zur Unterhaltung der 
städtischen Sportstätten vorgelegt. Die Aufstellung enthält die Maßnahmen aus dem Prioritäten- 
und Maßnahmenkatalog 2003, Maßnahmen die darüber hinaus in den vergangenen Jahren 
durchgeführt wurden und Maßnahmen, die für die Zukunft geplant werden könnten und für die 
Haushaltsmittel angemeldet wurden. Die Durchführung der geplanten Maßnahmen steht unter 
dem Vorbehalt der Etatberatungen für das Haushaltsjahr 2009 und den Finanzplan. 

Die Aufstellung dient neben der Information der Fraktionen im Hinblick auf die anstehenden 
Etatberatungen auch als Vorbereitung  für die Überarbeitung des Prioritäten- und 
Maßnahmenkataloges. Neben Vertretern der Fraktionen sollen auch Vertreter des 
Stadtsportverbandes an dessen Erstellung beteiligt werden. Ein Entwurf des neuen Prioritäten- 
und Maßnahmenkataloges wird dem Schul-, Kultur- und Sportausschuss zur Beratung im 
kommenden Jahr vorgestellt. 
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 6. Erhalt des Schulstandortes der Käthe-Kollwitz-Schule - Aufhebung des Ratsbeschlusses 

vom 29. Mai 2008 
Vorlage: 2008/0228 Beratung 

  
 

 Beschlussvorschlag: 
Sachentscheidung 

Der Beschluss des Rates zur Führung der Käthe-Kollwitz-Schule als Teilstandort der Ketteler-
Hauptschule vom 29. Mai 2008 wird aufgehoben. Die Entwicklung der Schülerzahlen soll 
zunächst beobachtet werden. 
Kosten/Folgekosten 

Es entstehen keine zusätzlichen Kosten. Der Schulbetrieb wird wie bisher fortgeführt. 
Finanzierung 

Es entstehen keine finanziellen Auswirkungen auf den städtischen Haushalt. 

  

  
 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 12  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 

 
 7. Sachstandsbericht zu Maßnahmen im Rahmen der Programme zur Ganztagsoffensive der 

Landesregierung "Geld oder Stelle" und "1.000-Schulen-Programm"  
  

Für die Durchführung einer pädagogischen Übermittagbetreuung und für ergänzende 
außerunterrichtliche Ganztags- und Betreuungsangebote hat die Landesregierung Mittel im 
Rahmen des Programms „Geld oder Stelle“ bereitgestellt. Im Verwaltungsgespräch in Münster 
Ende Oktober wurde darauf hingewiesen, dass die Teilnahme an diesem Programm für alle 
Schulen der Sekundarstufe I verpflichtend ist. Für die Stadt Beckum wurde fristgerecht zum 31. 
Oktober ein entsprechender Zuwendungsantrag für die städtischen weiterführenden Schulen 
gestellt. Insgesamt wurde für das zweite Schulhalbjahr 2008/09 eine Zuwendung in Höhe von 
56.000 EUR sowie für die Gymnasien zusätzliche Lehrerstellenanteile beantragt. 

Im Rahmen des 1000-Schulen-Programms gewährt die Landesregierung Zuwendungen für 
Investitionen für die Schaffung von Verpflegungs- und Aufenthaltsräumen in den 
weiterführenden Schulen in Höhe der Hälfte der entstehenden Gesamtkosten, höchstens 
100.000 EUR je Schule. Antragsfrist für diese Zuwendung ist der 30. November 2008. Die 
Maßnahmen müssen bis zum 31. Dezember 2010 abgeschlossen sein. 

In der Stadt Beckum sind für die Errichtung von Verpflegungs- und Aufenthaltsräumen in den 
weiterführenden Schulen in den Jahren 2009 und 2010 folgende Maßnahmen vorgesehen: 

• Erweiterung der in 2008 errichteten Mensa am Albertus-Magnus-Gymnsium im Innenhof, 
dadurch Schaffung von Außensitzplätzen. Die Maßnahme wird zusätzlich durch den 
Förderverein der Schule unterstützt. 

• Mensaanbau am Kopernikus-Gymnasium  

• In der Ketteler-Hauptschule, der Käthe-Kollwitz-Schule und der Städtischen Realschule 
werden durch Umbau vorhandener Räumlichkeiten die Infrastrukturen für den 
Ganztagsbetrieb bedarfsgerecht geschaffen. 

Für die Bezuschussung der Investitionskosten wird rechtzeitig der erforderliche Antrag bei der 
Bezirksregierung Münster gestellt. 

Die Maßnahmekosten wurden für die Haushaltsjahre 2009 und 2010 entsprechend angemeldet 
und werden im Rahmen der Etatberatungen beraten.  
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 8. Anfragen  
  

Der Vorsitzende Herr Koch bedankte sich bei den Ausschussmitgliedern und 
Verwaltungsmitarbeiter/innen für die gute und konstruktive Zusammenarbeit  im Jahr 2008. 

  

 

Für die Richtigkeit: 

Beckum, den ___4.12.2008__________  Beckum, den _____3.12.2008_________ 

 

___gez. Karsten Koch____________  __gez. H. Bogatz______________ 
Karsten Koch 

(Vorsitz) 
 Hildegard Bogatz 

(Schriftführung) 
 


